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Столичные студенты помогли 
построить атомную станцию 

Попасть на строящийся объ-
ект атомной электростанции 
непросто, тем более за грани-
цей. Однако ребята в составе 
международного студенче-
ского строительного отряда 
«Лотос» смогли там побывать. 
Для этого они жили и работа-
ли в Народной Республике 
Бангладеш на протяжении 
двух месяцев. 
— Наш отряд «Лотос» был там 
в составе Росатома — генпо-
дрядчика проекта АЭС «Руп-
пур». Работы над ним ведутся 
на берегу реки Ганг еще с 2014 
года, — рассказывает студент 
НИЯУ МИФИ, участник отря-
да «Лотос» Станислав Пешков.
По его словам, сам объект со-
стоит из двух атомных блоков. 
— На первом уже смонтиро-
вана большая часть оборудо-
вания, а на втором совсем не-
давно установили верхнюю 
часть купола — так называе-
мую тюбетейку, — добавил 
Станислав. 
Студент также поделился впе-
чатлениями от увиденного на 
строительной площадке. 
— Я был поражен габаритами 
турбогенератора, который 
раньше представлял как бы 
два усеченных конуса в тепло-
вой схеме, — вспоминает Ста-

нислав. — А оказалось, что это 
многотонная конструкция 
длиной около 20 метров.
На объекте ребята из студен-
ческого отряда работали на-
равне с коллегами из Росато-
ма. В их обязанности входили 
прием работ, посещение ко-
миссий, совещаний, контроль 
документооборота.
— Если говорить общими сло-
вами, то мы выполняли автор-
ский и технический надзор, 
как и положено работникам 
генерального подрядчика, — 
объяснил Станислав. 
Кроме того, среди главных ча-
стей АЭС, которые ребята 
смогли не только увидеть, но 

и потрогать, оказались корпус 
реактора, парогенераторы, 
системы безопасности и тур-
бина.
— Это потрясающе еще и по-
тому, что уже через несколько 
месяцев такая возможность 
останется у очень узкого кру-
га лиц, — отметил Станислав 
Пешков.
И правда, посетить станцию 
смогут, скорее всего, только 
сотрудники, ведь по строи-
тельному плану АЭС начнет 
работать уже в 2024 году.
Станислав также рассказал, 
что опыт работы на этом про-
екте был одним из самых цен-
ных и интересных. Однако 

масса впечатлений и новые 
знания о будущей профес-
сии — это еще не все, что ре-
бятам там удалось получить.
— Отделы, в которых мы рабо-
тали, с которыми взаимодей-
ствовали, приглашают нас 
в компанию после заверше-
ния обучения, — заключил 
Станислав. 
В области атомной энергети-
ки Россия — один из лидеров. 
Наша страна освоила все тех-
нологии этой отрасли и ак-
тивно использует их в науке, 
производствах, энергетике, 
и не только.
ВИКТОРИЯ БИЯТОВА
v.biyatova@vm.ru

ПАВЕЛ ЯКОВЛЕВ
ОСНОВАТЕЛЬ НАУЧНОГО ПОРТАЛА 
ОБ АТОМНОЙ ЭНЕРГИИ 

Атомная энергетика — не про-
сто реакторы, кипятящие воду 
для вращения турбин. Это ши-
рокий, фундаментальный путь, 
направленный на научное 
развитие всего социума и его 
потенциала. Он ставит слож-
ные и нужные задачи, такие 
как: надежная генерация 
большого количества безу-
глеродного электричества. 
Или даже дальнейшее освое-
ние Солнечной системы 
и дальнего космоса. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Вчера 13:57 Работник приюта «Зоорассвет» Анна Луканина 
наблюдает за котами Симба и Ночь, изучающими домики

Вчера в России 
отметили День 
работника атом-
ной промыш-
ленности. 
«ВМ» пообща-
лась со студента-
ми НИЯУ МИФИ, 
которые уча-
ствовали в воз-
ведении АЭС 
в Бангладеш.

дата

Арцаха больше 
не существует

Президент Нагорно-Карабахской Ре-
спублики подписал договор об упразд-
нении непризнанного государства 
с 1 января 2024 года. Похожий доку-
мент подписала и азербайджанская 
сторона. Таким, какой Арцах (армян-
ское название Нагорно-Карабахской 
Республики) сейчас, он стал в 1990-е 
годы, после распада Советского Сою-
за. Но теперь его больше не существу-

ет, и вряд ли эта ситуация изменится. Сейчас это террито-
рия Азербайджана, признанная властями Армении и ми-
ровым сообществом.
Самых радикально настроенных армян власти Азербайд-
жана постараются выселить как можно раньше, чтобы 
начать проводить политику адаптации. Я думаю, что на 
этой территории введут два языка и азербайджанский бу-
дет государственным. Но при этом армянам позволят со-
хранить национально-культурную автономию.
Сложно рассуждать на тему того, что будет дальше. Жите-
ли Арцаха, проигравшие последний конфликт, у которых 
были свое государство и военные 
структуры, не забыли и не забудут 
произошедшего. Я сомневаюсь, что 
армяне из Карабаха будут интегриро-
ваться в новое общество, созданное 
Азербайджаном. Многие покинут эту 
территорию, но они, скорее всего, 
начнут создавать прокарабахские на-
циональные организации на террито-
рии других стран, в которые переедут. 
Это могут быть Франция, США и даже 
Россия, смотря какой у них будет 
маршрут. При этом премьер-мини-
стру Армении Николу Пашиняну не 
особо нужны жители Карабаха у себя 
в стране. Я не уверен, что даже Россия 
с учетом политической и экономической обстановки 
в мире готова принять у себя еще и беженцев с этой терри-
тории. Однако сами армяне, возможно, предпочтут по-
просить убежища во Франции и жить в Париже, хотя это 
далеко и дорого. 
Отмечу, что в последнем конфликте преимущество азер-
байджанской армии было подавляющим. Наш контин-
гент миротворческих сил был небольшим, и они не могли 
повлиять на его исход. Считаю, что смена власти в Арме-
нии изменит ситуацию, если во главе встанут люди из На-
горного Карабаха. Подобное уже было в истории этой 
страны. Все, кто появлялся на управляющих должностях 
после первого президента Армении Левона Тер-
Петросяна и до Пашиняна, были так или иначе связаны 
с Карабахом. 
В настоящий момент ситуация разрешилась. И этот итог 
выгоден Азербайджану. Но даже на среднесрочную пер-
спективу, я считаю, что конфликт никуда не делся, завер-
шилась лишь очередная открытая фаза противостояния. 
Недовольные всегда останутся, и, учитывая националь-
ную идентичность, ни одна из сторон не смирится. При 
этом, возможно, будут возникать освободительные дви-
жения, схожие с ирландским подпольем. 

Мнение колумнистов может не совпадать с точкой
зрения редакции «Вечерней Москвы»

ДМИТРИЙ 
ЖУРАВЛЕВ
ПОЛИТОЛОГ

мнение

Преступники полностью признали свою вину Высоко сижу, далеко гляжу: волонтеры собрали новые домики для кошек

Следователи завершили уго-
ловное дело в отношении 
двух обвиняемых, которые 
напали на человека из-за его 
прически в Электростали. 
Об этом рассказали в пресс-
службе ГСУ СК по Москов-
ской области.

Как отметили в ведомстве, 
двое мужчин в нетрезвом со-
стоянии вступили в кон-
фликт с молодым человеком 
из-за окрашенных волос. 
Парня избили, а после один 
из обвиняемых ножом срезал 
ему волосы вместе с кожей 
головы. Мужчины скрылись, 
а пострадавшего госпитали-
зировали. 

В результате было возбуждено 
два уголовных дела по статьям 
о хулиганстве, совершенном 
группой лиц по предваритель-
ному сговору, и об умышлен-
ном причинении вреда здоро-
вью средней тяжести, также 
совершенной группой лиц. 
— В данной ситуации их мак-
симальное наказание за хули-
ганство — лишение свободы 
до пяти лет. Минимальное — 
штраф в размере 500 тысяч 
рублей, — объясняет адвокат 
Дмитрий Джулай. — За вред 
здоровью средней тяжести их 
могут наказать сроком лише-
ния свободы до пяти лет.
После задержания обвиняе-
мые полностью признали ви-
ну. С их участием были прове-
дены следственные действия, 
в ходе которых прошел ряд 

экспертиз. Также состоялись 
опознания, осмотры, провер-
ки показаний на месте пре-
ступления и не только. 
— Смягчения наказания они 
смогут добиться с помощью 
возмещения морального 
и материального ущерба по-
страдавшему, согласиться на 
суд в особом порядке (суд без 
рассмотрения доказательств 
только с обвинительным при-
говором. — «ВМ»), — расска-
зывает Дмитрий. 
Он добавил, что для вынесе-
ния приговора в суде учиты-
вают факты об обвиняемых: 
семейное положение, призна-
ние вины, достижения, ранее 
совершенные преступления 
и многое другое.
ВИКТОРИЯ БИЯТОВА
v.biyatova@vm.ru

Пушистым подопечным при-
ютов «Зоорассвет» и «Зеле-
ноград» установили новые 
домики. Вчера корреспон-
дент «ВМ» узнала, как на об-
новленное «жилье» отреаги-
ровали сами кошки.

В приюте «Зоорассвет» со-
брать домики помогла коман-
да волонтеров.
— Получилось собрать кон-
струкции быстро, за несколь-
ко часов, — поделилась со-
трудник приюта, рабочий по 
уходу за животными 3-го раз-
ряда Анна Луканина. — Всего 
собрали семь больших, трехъ-
ярусных модулей и четыре по-
меньше. 
Процессу сборки животные 
сильно не мешали. Изредка 
подходили понюхать, а потом 

ждали в стороне, когда люди 
закончат свою работу. Она 
шла легко: по словам Анны, 
домики отечественного про-
изводства, все необходимое 
было в комплекте, поэтому, 
как их собирать, было понят-
но интуитивно.
Подопечные приюта — суще-
ства любопытные, поэтому, 
когда процесс был завершен, 
молодые особи первыми за-
лезли разведывать обста-
новку. 
— Престарелые кошки немно-
го пугливы, поэтому они пош-
ли знакомиться с новыми до-
миками позже, — добавила 
Анна.
Эти сооружения стоят на вы-
гульной части у кошатника, 
поэтому животные там не жи-
вут, а отдыхают по очереди: 

одна ушла, другая запрыгну-
ла. Конечно, иногда между 
хвостатыми происходят раз-
ногласия: им всем хочется си-
деть повыше, потому что там 
обзор шире и интереснее.
— У домиков есть разные эле-
менты, вроде лесенок, гама-
ков или когтеточек. Они по-
могают кошкам поддержи-
вать активный образ жизни, 
что для них необходимо. Так 
что мы были очень рады, ког-
да нам сообщили, что приве-
зут новые домики: наконец-то 
у наших любимиц будет новое 
красивое удобное место! — 
подчеркнула Анна Луканина.
Их поставили на место кон-
струкций, которые уже приш-
ли в негодность.
ДИАНА ПРОХОРЕНКО
d.prohorenko@vm.ru

Вчера 17:09 Участник международного студенческого строительного отряда «Лотос», студент НИЯУ МИФИ Станислав Пешков рядом с Национальным 
исследовательским ядерным университетом

громкое дело
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